

Sin techo

Preocupación: la inflación anual superó el 104%

El Índice de Precios al Consumidor aumentó durante marzo el 7,7% y acumuló una suba del 21,7% en el primer trimestre del año, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). A su vez, el dólar blue llegó a \$400 y no baja. Massa negocia con organismos en Washington. - Pág. 2 -



- CAI -



Infierno "Rojo": arrancó la etapa Zielinski

El pragmático entrenador fue presentado ayer como nuevo DT de Independiente y tras la conferencia dirigió su primera práctica de cara al compromiso de mañana ante Racing. "Mi preocupación y ocupación ahora pasa por generar calma" dijo secundado por Grindetti y Pablo Cavallero. - Pág. 7 -

Francia

La justicia aprobó ayer la reforma jubilatoria de Macron



Los sindicatos convocaron a una gran movilización para el próximo 1 de mayo, mientras desde la Presidencia afirmaron que no cambiarán la decisión. Continúa la tensión en París. - Pág. 6 -

Crece la circulación en el interior

Se duplicaron los casos de dengue autóctono en la provincia

Las autoridades sanitarias advirtieron esta semana que el brote de dengue ya iguala al de 2020 y que aún se aguarda el pico de infecciones. De acuerdo al último Boletín Epidemiológico bonaerense, se notificaron 2.510 casos autóctonos en 24 municipios de la provincia y otros 77 con antecedente de viaje en distritos del interior. - Pág. 8 -



Con el dólar blue a \$400

La inflación de marzo fue 7,7% y acumula 104,3% en 12 meses

Los alimentos subieron un 9,3% en todo el país y casi 10% en el Gran Buenos Aires.

En un número que superó a las peores marcas registradas en los momentos de mayor incertidumbre política y económica del año pasado en medio de una fuerte corrida cambiaria, la inflación de marzo fue de 7,7% -el número más elevado desde abril 2002 y claro, de la era Fernández-, y volvió a acelerarse como consecuencia de las presiones estacionales que suelen ser habituales en el mes, pero fundamentalmente de una inercia que no cede en la antesala de la campaña electoral. El índice de inflación que calcula el Indec acumuló 21,7% en el primer trimestre del año y suma 104,3% en doce meses. Se trata del peor número interanual desde septiembre de 1991. Esa medida prácticamente se duplicó frente al año pasado, cuando era 58%. En febrero, el IPC había sido de 6,6%, mientras que en enero, había registrado un 6%. En marzo del año pasado, por la guerra en Europa del Este -desatada en febrero de 2022-, la suba de precios había sido de 6,7%. La inflación núcleo -que no contempla subas de regulados ni estacionales- fue de 7,2%, por lo que mostró una desaceleración de cinco décimas en un mes. No obstante, sigue a un ritmo de 130% anualizado. El capítulo de alimentos y bebidas, el más sensible, mostró un fuerte alza de 9,3%, mayor al esperado por los analistas

privados. En el Gran Buenos Aires, la región con mayor cantidad de pobres, el aumento fue de 9,7%. Los rubros que más se incrementaron en el mes fueron Educación (29,1%), Prendas de vestir y calzado (9,4%) y los alimentos.

La interanual es ya una proyección que prácticamente duplica la inflación estimada en el presupuesto elaborado por el equipo técnico del ministro de Economía, Sergio Massa, que llegaba a 60%, una meta imposible de cumplir. Esta semana, el Fondo Monetario Internacional (FMI) empeoró sus perspectivas para la Argentina en 2023 y estimó un alza de 88%. Delante de la Argentina sólo aparecen, según el ranking elaborado por el Fondo Monetario, Venezuela y Zimbabwe.

La primera semana de abril no se demostró como un período fácil para que la inercia inflacionaria muestre un freno significativo. Sin embargo, por cuestiones estacionales, es probable que el IPC de ese mes sea menor al de marzo. No obstante, los datos que comenzaron a publicar las consultoras privadas son preocupantes. Durante la primera semana, de este mes, según FIEL, los precios subieron 3,1% (los alimentos, un 3,9%). EcoGo registró un alza en ese mismo período de 2% frente a la última semana de marzo. "Esto implica una aceleración del indicador, que se duplicó", escribieron.

En la primera semana de abril, en el cálculo de C&T, los alimentos y bebidas subieron 4,4%, con fuerte aumento de verduras, pero también carnes y panificados. El IPC total de la primera semana contra la primera de marzo les dio 7,4%.



Aumento. Los precios siguen para arriba. - DIB -

La mirada del Gobierno

Los focos sobre cómo enfrentar a la inflación en el Frente de Todos difieren entre los socios que componen la coalición. Massa se encuentra estos días en Washington buscando sumar dólares de organismos internacionales a las escuálidas reservas internacionales del Banco Central (BCRA) con el fin de estabilizar la brecha cambiaria y mantener el barco a flote, por lo menos durante la campaña electoral. Esta semana, además, comenzó a funcionar el dólar agro, que ya suma liquidaciones y engrosará la floja recaudación tributaria, pero que, a la vez, seguirá debilitando el patrimonio de la entidad que dirige Miguel Pesce e impulsará la emisión monetaria (un motor de la suba de precios) de manera más amplia -creen los economistas-, ya que incluye una importante variedad de productos "regionales" que ahora tendrán un dólar a \$300. Luego de conocido el dato se espera además que el BCRA defina si es necesario o no una nueva suba de tasas para mantenerlas en terreno positivo, uno de los compromisos asumidos por la entidad en el acuerdo con el Fondo. El presidente Alberto Fernández, en cambio, participó de una cumbre antiinflación la semana pasada con los presidentes de México, Brasil, Chile, Cuba, Bolivia, Colombia, Honduras, San Vicente y las Granadinas, y Belice. Allí expresó la disposición de la Argentina como proveedor "confiable" de alimentos de calidad, entre otras cosas. Difícil que algunos acepten la ayuda propuesta por el primer mandatario argentino. El Banco Mundial estimó en los últimos días que el país es el que muestra mayor inflación en alimentos (103%) detrás de El Líbano

Massa se encuentra estos días en Washington buscando sumar dólares de organismos internacionales.

(261%) y Zimbabwe (137%).

Qué dicen los expertos

"Se trata del tercer mes al hilo en aceleración, y alcanza el registro más alto desde abril de 2002, superando incluso la suba de 7,4% en la gestión de Martín Guzmán", afirmó el economista de LCG Melisa Sala. "Este suele ser un mes en el que la estacionalidad juega en contra, por la incidencia, por ejemplo, del inicio escolar. En efecto, los valores estacionales fueron los que más subieron (+9,3%), seguidos por regulados (+8,3%). La inflación núcleo se sostuvo en 7,2% mensual que, de todas maneras, equivale a una suba anualizada del 130%", completó su análisis la especialista. "El dato de inflación de marzo preocupa por lo elevado, pero aún más preocupa la tendencia para abril. La aceleración de la tasa de inflación muestra que el fenómeno inflacionario ya tiene una dinámica propia que es difícil de revertir", dijo y cerró: "Pero, más allá de los aumentos autorizados de cada mes, lo que preocupa es que no parece haber un factor puntual que esté empujando la inflación: las tarifas y el tipo de cambio corren todavía por detrás a los precios, la actividad no tiene un dinamismo para impulsar al alza a los precios, los salarios lejos están de ganar la carrera y los factores de oferta a nivel internacional están cediendo". - DIB -

Anuncio



Mejoras en distintos puntos de la Provincia. - Télam -

Licitan obras de caminos rurales

El Gobierno bonaerense licitó obras de caminos rurales por más de 1.300 millones de pesos para los municipios de La Plata, General Las Heras, Rivadavia y 9 de Julio, informó el Ministerio de Infraestructura y Servicios Públicos de la provincia. La intervención en el distrito de Rivadavia supone el mejoramiento y estabilizado del Camino 089-06, en el tramo comprendido entre ruta nacional 33 y Villa Sena, lo que generará un impacto positivo en el tránsito de vehículos livianos y pesados. Para esta obra se destinará un presupuesto de \$ 482.402.225,28. En el partido de 9 de Julio, la obra prevista es el estabilizado del Camino 077-21 en el tramo que va desde la Ruta Provincial 65 hasta 12 de octubre, en ese municipio. La longitud total es de 9,68 kilómetros y los trabajos incluyen la colocación de barandas metálicas de defensa vehicular en la proximidad de puentes y alcantarillas y la colocación de Señales Verticales. La obra cuenta con un presupuesto de \$ 209.365.186,19.

Ruta provincial 40

En General Las Heras, se trabajará en el estabilizado de la Ruta Provincial 40 que comprende el tramo de la Ruta Provincial 40 hasta el Paraje Lozano, y el Camino 041-07, en el que inicia en el tramo Ruta Provincial 42 y culmina en Boulevard Independencia del Paraje Villars, ambos en General Las Heras. La obra asegurará el ingreso y egreso los días de lluvia para los docentes y estudiantes del Jardín de Infantes 5, la Escuela Primaria 12, el Jardín de Infantes 2, la Escuela Primaria 15, Escuela la Secundaria 3 y la Escuela Primaria 13, con un presupuesto oficial de \$ 516.782.451,05. "Al mejorar los caminos que conectan con centros de salud, escuelas y que permiten la salida de la producción, estamos impulsando el desarrollo y el crecimiento de los pueblos de la Provincia", aseguró el administrador general de Vialidad bonaerense Hernán Y Zurieta. - Télam -

Aumentarán un 42% las becas Progresar

El ministro de Economía, Sergio Massa, y su colega de Educación, Jaime Perczyk, anunciaron ayer desde Estados Unidos un aumento del 42 por ciento de las becas Progresar a partir de abril, tras acordar con el Banco Mundial un desembolso de 300 millones de dólares, y consideraron que se trataba de un avance "clave" para poder garantizar desde el estado "el ingreso, la permanencia y egreso de estudiantes de todos los niveles" del sistema educativo. Los funcio-

narios del Gobierno nacional participaban en Washington, la capital estadounidense, de las Reuniones de Primavera 2023 del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional. En este marco, Massa sostuvo que "las Becas Progresar aumentarán un 42% gracias al desembolso de 300 millones de dólares que acordamos con el Banco Mundial, lo que nos permitirá seguir fortaleciendo las trayectorias educativas al elevar a 12.780 pesos el monto que reciben 1.700.000 jóvenes". - Télam -

EXTRA el país y el mundo

ES UNA PUBLICACIÓN DE DIARIOS ARGENTINOS S.A. | PROPIETARIO: DIAR S.A. | DIRECTOR RESPONSABLE: VÍCTOR AGUSTÍN CABREROS | REGISTRO DNDA N° 39881570 | Integra las ediciones de: **Ecos** Diarios de Necochea - Talleres propios: Calle 62 N° 2486 - Necochea - Bs. As. | **El Debate de Zárate** - Talleres propios: Justa lima 950 - Zárate - Bs. As. | **El Popular de Olavarría** - Talleres propios: Vicente López 2626 - Olavarría - Bs. As. | **El Tiempo de Azul** - Talleres propios: Burgos y Belgrano - Azul - Bs. As. | **La Mañana de Bolívar** - Talleres propios: Alvear 47 - Bolívar - Bs. As. | **La Mañana de 25 de Mayo** - Talleres propios: Calle 11 N° 457 - 25 de Mayo - Bs. As. | **La Opinión de Trenque Lauquen** - Talleres propios: Roca 752 - Trenque Lauquen - Bs. As. | **La Razón de Chivilcoy** - Talleres propios: Av. Sarmiento 74 - Chivilcoy - Bs. As. | **La Voz de Bragado** - Talleres propios: Belgrano 1650 - Bragado - Bs. As. | **La Voz del Pueblo de Tres Arroyos** - Talleres propios: Av. San Martín 991 - Tres Arroyos - Bs. As. | **Noticias de Pehuajó** - Talleres propios: Av. Perón 370 - Pehuajó - Bs. As. | **Tiempo de 9 de Julio** - Talleres propios: Libertad 759 - 9 de Julio - Bs. As. | **Tiempo de Los Toldos** - Talleres propios: Libertad 759 - 9 de Julio - Bs. As. | **TiempoSur de Santa Cruz** - Talleres propios: Cmdo. Rivadavia 175 - R. Gallegos - Santa Cruz. | **Contactos:** publicidad@dib.com.ar | vpignaton@dib.com.ar | (0221) 422-0054/84 | Publicidad: (0221) 15-503-1783 | Oficina Central: 48 N°726 4° piso - La Plata - Bs. As.

“Si la oposición gana, la pobreza se va a duplicar”

El jefe de Gabinete cuestionó las medidas económicas de sus adversarios.

■ El jefe de Gabinete de la Nación, Agustín Rossi, pronosticó que tanto las propuestas de Juntos por el Cambio como las del espacio libertario “van a duplicar la pobreza y los indicadores de inflación”, en caso de que alguno gane las elecciones generales de octubre.

“Macri, Milei y Cambiemos son exactamente lo mismo. Con Juntos por el Cambio y con Milei, la pobreza se va a duplicar y la inflación se va a espiralizar de manera impresionante”, sostuvo el ministro coordinador. Ayer, Milei que podría concretar un acuerdo con el fundador del PRO y la actual titular del partido, Patricia Bullrich, para una posible segunda vuelta electoral. Ambos sectores resolvieron competir por separado, pero no descartan profundizar el diálogo y cerrar filas



“Macri, Milei y Cambiemos son exactamente lo mismo”, dijo. **DIB**

si tuvieran que enfrentar a un hipotético candidato del Frente de Todos en un balotaje.

En ese marco, Rossi apuntó que, entre los candidatos de la oposición, “ninguno dice cómo van a bajar la inflación” y consideró que “Milei y Juntos por el Cambio están imaginando una fuerte devaluación y eso va a llevar a duplicar los indicadores de inflación”. - **DIB** -

Inicio de campaña

Bullrich toma licencia como titular del PRO

La exministra macrista competirá contra Horacio Rodríguez Larreta.

■ La titular del PRO, Patricia Bullrich, anunció este viernes que se tomará licencia al frente del partido ante el inicio de la campaña electoral, que la tendrá como precandidata presidencial que deberá enfrentar en las primarias abiertas, simultáneas y obligatorias (PASO) a Horacio Rodríguez Larreta. “Estando cerca del inicio de un proceso electoral y siendo consecuente con los valores de la verdad y la transparencia, pedí licencia a la Presidencia del PRO”, anunció Bullrich ayer en su cuenta de Twitter.

“Se torna imprescindible que mis actos sean claros y no se confunda la institucionalidad partidaria



Interna. La candidata va por la presidencia a fin de año. - **DIB** -

con mi precandidatura a Presidenta de la Nación”, explicó la dirigente de la oposición en una carta dirigida al Consejo Directivo del partido.

Bullrich repasó su trayectoria dentro del espacio y enumeró las razones que la llevaron a tomar distancia del cargo. “Debemos hacer todos los esfuerzos para sepa-

rar nítidamente cada institución, dando pasos en un sentido correcto que afiance la República, sin aprovecharnos de los cargos públicos o partidarios, haciendo el esfuerzo de volver a dotar de prestigio a las herramientas de la institucionalidad”, afirmó la ex ministra de Seguridad macrista. - **DIB** -

PROVINCIAART.COM.AR/PYMES

Estamos con quienes cuidan el trabajo

Tu Pyme es clave para generar empleo y apoyar la economía del país. Por eso, mejoramos tus costos y te ofrecemos un plan a la medida de tu realidad.

COTIZÁ ONLINE

O CONSULTÁ CON TU PRODUCTOR O PRODUCTORA DE SEGUROS.

 **Grupo
Provincia**

 **Provincia
ART**

Becas Progresar

Extienden la convocatoria para inscribirse

El Ministerio de Educación prorrogó hasta este domingo la fecha de finalización de la primera convocatoria 2023 para la inscripción al Programa Progresar, en el que el Gobierno nacional invertirá \$ 143.000 millones para el otorgamiento de becas educativas, que oscilan entre \$ 9.000 a 10.700 mensuales.

La disposición, efectivizada a través de la Resolución Ministerial N° 442/2023, publicada este viernes en el Boletín Oficial, prolonga hasta el próximo 16 de abril la fecha de finalización de la inscripción para las líneas "Progresar Obligatorio", "Progresar Superior" y "Progresar Enfermería", cuya fecha original de cierre era el 31 de marzo. Para anotarse, hay que entrar en este enlace: <https://www.argentina.gob.ar/educacion/progresar>.

En tanto, la inscripción a la línea "Progresar Trabajo" seguirá vigente hasta noviembre inclusive.

En los considerandos de la resolución, se indica que es de "suma importancia" el "otorgamiento de las becas a la población más vulnerable".

Las becas son de \$ 9.000 mensuales, que se extienden a \$ 10.660 y \$ 10.700 para los estudiantes de quinto año de carreras "estratégicas" y de enfermería, respectivamente.

Según se precisó, las líneas en la edición actual no establecen diferenciación por promedios académicos, siendo el único requisito en ese sentido, ser alumno regular y, en el caso del nivel superior, aprobar dos materias entre cada convocatoria anual del programa. - **Telam** -

Investigadores de Conicet

Logran con yerba mate activar carbonos que almacenan energía

La yerba mate que se descarta, estimada en más de un millón de toneladas anuales en Argentina, puede ser utilizada para generar carbonos activados, elemento clave para el desarrollo de dispositivos de almacenamiento de energía y otras aplicaciones, según una investigación de científicos del Conicet publicada recientemente en la prestigiosa revista *Journal of Environmental Management*.

"Hasta ahora nadie había pensado en la potencialidad tecnológica de un residuo tan abundante como la yerba mate en Latinoamérica. Pero pudimos demostrar que esa potencialidad, en realidad, es una oportunidad para Argentina y la región", indicó a la agencia CyTA-Leloir la inge-

Lidera Berazategui

Se duplicaron los casos de dengue autóctono en la provincia

El brote no da respiro y cada vez se notifican más infecciones en el interior.

Las autoridades sanitarias advirtieron esta semana que el brote de dengue ya iguala al de 2020 y que aún se aguarda el pico de infecciones. De acuerdo al último Boletín Epidemiológico bonaerense, se notificaron 2.510 casos autóctonos en 24 municipios de la provincia y otros 77 con antecedente de viaje en distritos del interior, donde crece la circulación.

En rigor, las infecciones se duplicaron: desde la semana epidemiológica, que va de la semana del 19 al 25 de marzo, se habían notificado 1.123 casos de dengue autóctonos, que circulaban en unos 15 municipios de la provincia; en tanto, del 26 de marzo al 1 de abril se informaron 2.510 casos positivos autóctonos en 24 comunas, un crecimiento del 123%.

Se trata de Berazategui, municipio donde se registran mayor cantidad de casos, seguido por La Matanza, Tres de Febrero, Quilmes, Merlo, Avellaneda, Morón, Florencio Varela, General San Martín, Esteban Echeverría, Lomas de Zamora, Lanús, Almirante Brown, Moreno, Vicente López, Chivilcoy, San Miguel, Hurlingham, General Rodríguez, Ituzaingó, La Plata, San Fernando, Tigre y José C. Paz.

niera química Florencia Jerez, primera autora del trabajo y quien realiza su doctorado en el Cificen-Conicet, en la localidad bonaerense de Olavarría.

Según Jerez, la yerba mate se puede valorizar de dos maneras: por un lado, a partir de los residuos de la industria yerbatera, como son el polvo, los palos y las hojas que quedan de descarte.

Por otro lado, mencionó que toda la yerba mate que se produce y se descarta una vez consumida permitiría obtener excelentes "carbonos activados", para lo cual se la debe someter a un proceso de carbonización a elevadas temperaturas y "activarla" posteriormente con un agente químico. - **Telam** -



Dengue. Se notificaron 2.510 casos autóctonos en 24 municipios. - **DIB** -

Mientras tanto, se notifican cada vez más infecciones en el interior de la provincia: de acuerdo a la información oficial se notificaron 77 casos positivos con antecedente de viaje a Paraguay y Bolivia en las regiones sanitarias I (Bahía Blanca), II (Gral Villegas), III (Junín y Chacabuco), IV (Salto), V (San Martín, Malvinas Argentinas, San Isidro y San Miguel), VI (Almirante Brown, Avellaneda, Berazategui, Esteban Echeverría, Lanús, Lomas de Zamora), VII (Ituzaingó, Luján, Merlo, Morón y Tres de febrero), VIII (La Costa y Villa Gesell), IX (Benito Juárez y Olavarría), X (Mercedes), XI (Cañuelas, La Plata, Presidente Perón y Tordillo) y XII (La Matanza).

En tanto, esta semana el titular de la Región Sanitaria VIII, Gastón Vargas, informó que hay 6 casos de dengue en la región (16 municipios) de los cuales dos son autóctonos.

Al referirse a los dos casos autóctonos en la localidad de Santa Teresita, partido de La Costa, el sanitarista explicó que "se trata de

dos personas que no han viajado en el último tiempo, y si bien son casos que no requieren internación, que no son graves, se ha demostrado que el mosquito aedes aegypti circula en esa localidad".

Asimismo, al referirse sobre los otros cuatro casos restantes, tres en Mar del Plata y uno en la ciudad serrana de Tandil, Vargas dijo que "son casos importados, de personas que han viajado en las últimas semanas a provincias del norte del país y han sido picados por el mosquito".

"Es decir que en 15 de los 16 municipios que integran la región sanitaria VIII, no hay circulación del mosquito dando vueltas con el vector Aedes aegypti, lo que nos genera tranquilidad", manifestó el funcionario provincial.

En cuanto a Chikungunya se registran 395 casos, 293 autóctonos y 102 importados principalmente de Paraguay. Mientras que la semana anterior, se habían registrado 314 casos, 217 autóctonos y 97 importados. - **DIB** -

Reglamentan la prohibición del ingreso de residuos tóxicos a la provincia

Comprende a aquellas sustancias que afecten al medio ambiente.

El gobierno de la provincia de Buenos Aires reglamentó ayer la prohibición de ingresar residuos tóxicos al territorio, que comprende a aquellas sustancias que, si se liberan, tienen o pueden tener efectos adversos inmediatos o retardos en el medio ambiente, debido a la bioacumulación o los efectos tóxicos en los sistemas bióticos.

Según se informó oficialmente, esto incluye a, por ejemplo, las ce-

nizas que genere el tratamiento de residuos ecotóxicos y a los barros desecados resultantes de procesos industriales o de plantas de tratamiento de efluentes líquidos.

Mediante una Resolución publicada en el Boletín Oficial, el Ministerio de Ambiente, a cargo de Daniela Marina Vilar, se dejó establecido en el artículo 2 de la norma que "se considerarán tóxicas, quedando prohibido su ingreso al territorio de la provincia, aquellas sustancias comprendidas que presenten la característica 9 H12 Ecotóxicos: sustancias o desechos que, si se libera, tienen o pueden

PreViaje 4

Ajustes del 40%, 7 días para comprar y devolución de 70.000 pesos

El Ministerio de Turismo y Deporte lanzó oficialmente ayer la cuarta edición del PreViaje, el programa oficial que promueve la devolución del 50% de los gastos turísticos dentro del país. Con ajustes en las tarifas en torno al 40%, siete días para comprar y un tope de devolución de \$ 70.000, el Gobierno apunta a incentivar los viajes en temporada baja.

Para implementar el programa, los funcionarios del área firmaron un acuerdo con las cámaras hoteleras para fijar los valores de referencia en las distintas categorías de alojamientos y se estipuló un aumento de alrededor del 40% respecto de la edición anterior, en octubre y noviembre del año pasado.

Además, se firmó otro acuerdo con precios de referencia que no incluyen traslados aéreos para los paquetes turísticos que ofrecen las agencias de viajes. En este caso, no habrá "techo" para los precios. - **DIB** -

Caseros

Un muerto por un incendio en una fábrica

Un hombre murió y otras dos personas sufrieron heridas ayer a raíz de un incendio que afectó una fábrica de construcción de telas adhesivas, ubicada en la localidad bonaerense de Caseros, informaron fuentes de bomberos.

El incendio ocurrió a las 14:27 de ayer en una fábrica de cintas ubicada en José Rebizzo al 5100 de la localidad bonaerense de Caseros, indicó el oficial de bomberos del municipio Tres de Febrero, Juan Manuel Mayo. - **Telam** -

tener efectos adversos inmediatos o con retardos en el medio ambiente, debido a la bioacumulación o los efectos tóxicos en los sistemas bióticos, según la clasificación Clase de las Naciones Unidas".

Los residuos que deberán ser analizados antes de ingresar al territorio bonaerense son: Desechos resultantes de la producción y preparación de productos farmacéuticos; Desechos de medicamentos y productos farmacéuticos para la salud humana y animal; Desechos resultantes de la producción, preparación y utilización de biocidas y productos fitosanitarios. - **Telam** -

Abusos sexuales

Imputaron a otros dos militares de Gualeguaychú

El fiscal federal de Gualeguaychú, Pedro Rebollo, imputó ayer por abuso sexual, lesiones agravadas por violencia de género y otros delitos al jefe del Regimiento de Caballería de Exploración 12 de esa ciudad entrerriana, teniente coronel Juan Facundo Candiotti, y al suboficial Víctor Hugo Mercado, detenidos el martes tras denuncias por abusos sexuales y hostigamientos, amenazas, destrucción de pruebas y falso testimonio; e incluyó en la acusación a otros dos militares.

Así lo indicaron fuentes judiciales y precisaron que Mercado fue imputado por los delitos de "abuso sexual gravemente ultrajante, lesiones psicológicas agravadas por violencia de género, amenazas, abuso de autoridad y violación de los deberes de funcionario público, desobediencia y mal uso de elementos del Estado".

En tanto, Candiotti y otros dos militares fueron imputados por "incumplimiento de deberes de funcionario público, encubrimiento agravado por la calidad de funcionarios públicos y lesiones psicológicas agravadas por violencia de género".

Los dos nuevos imputados se desempeñaron como jefe del Regimiento entre 2020 y 2021; y el otro como encargado de la Unidad durante ese lapso.

También Candiotti es investigado por falso testimonio, tras haberse detectado que habría mentido en su declaración en la primera causa que investiga los hechos ocurridos mientras era segundo jefe -en 2021- y jefe del Escuadrón. - Télam -

Crimen de mujer brasileña

Sáenz Valiente negó haber entregado cocaína y "tuci" a Emmily

El empresario del agro permanece detenido en la causa por la muerte de Emmily Rodrigues Santos Gomes, la modelo brasileña de 26 años que el 30 de marzo cayó al vacío desde una ventana de su departamento de un edificio del barrio porteño de Retiro, negó ayer haber suministrado cocaína y "tuci" a la víctima, aunque admitió que la droga que fue secuestrada en el living era suya y que él había estado consumiendo desde la medianoche.

El empresario del agro Francisco Sáenz Valiente, quien permanece detenido en el marco de la causa por la muerte de Emmily Rodrigues Santos Gomes, la modelo brasileña de 26 años que el 30 de marzo cayó al vacío desde una ventana de su departamento de un edificio del barrio porteño de Retiro, negó ayer haber suministrado cocaína y "tuci" a la víctima, aunque admitió que la droga que fue secuestrada en el living era suya y que él había estado consumiendo desde la medianoche.

"No le suministré ni le entregué drogas a nadie", dijo el empresario ante el juez en lo Criminal y Correccional 31, Martín Del Viso, y el fiscal de instrucción Santiago Vismara, en la audiencia que se realizó ayer de manera virtual en la que le ampliaron la imputación por "homicidio agravado por femicidio, tenencia ilegal de arma y suministro de estupefacientes".

La fiscalía le atribuye al imputado haber ejecutado acciones que provocaron que Emmily Rodrigues Santos Gomes (26) cayera del sexto piso hacia la planta baja, lo que le generó múltiples lesiones y fracturas que derivaron en su fallecimiento la



Desde la cárcel. Sáenz Valiente le envió a los padres de Emmily una nota manuscrita. - Archivo -

mañana del 30 de marzo pasado.

Además, le imputaron haber facilitado estupefacientes en su domicilio de la calle Libertad 1542, de Retiro, entre las 2 y las 9.18 del 30 de marzo para que tanto la víctima como otras mujeres que participaban de la reunión los consumieran.

Con el asesoramiento de su defensor Rafael Cúneo Libarona, Sáenz Valiente relató durante aproximadamente una hora ante el juez y ante el fiscal que esa noche había comenzado a consumir cocaína y "tuci" desde antes de la medianoche, cuando aún se hallaba solo en su departamento y que la droga la tenía sobre la mesa del living.

De acuerdo a su declaración, pasadas las 2 de la madrugada llegó su amiga Lía Figueroa Alves (36) y finalmente, cerca de las 3, arribaron las mujeres brasileras Juliana Magalhaes Mourao, Dafne Santana y la fallecida Emmily.

"La droga estaba sobre la mesa. Él en ningún momento le suministró ni le entregó cocaína ni 'tuci' a nadie. Todos estaban tomando tragos y bai-

lando, no estaba pendiente de eso", dijo a Cúneo Libarona, quien agregó que notó a su defendido "apenado por lo que le paso a la chica y aconsejado por su situación".

Luego, el empresario Sáenz Valiente también se refirió a la escopeta que fue secuestrada en su casa y de la cual tenía vencido el permiso de la tenencia.

"Vamos a hacer una presentación de libertad entre el lunes y el martes de la semana próxima porque con todas las pruebas que se acopiaron entendemos que hay mérito suficiente como para dictar su libertad", sostuvo el letrado, respecto a los próximos pasos.

Por otro lado, Sáenz Valiente le envió a los padres de Emmily una nota manuscrita desde la cárcel en la que aseguró que la caída de la joven fue "accidental" y que él hizo "todo lo posible" para evitarlo.

"Lamento mucho el accidente de su hija", comenzó la misiva, que envió el acusado desde la cárcel, y a través de su abogado Cúneo Libarona, el 5 de abril pasado. - Télam -

Conurbano

Cae una falsa médica que atendía a personas de bajos recursos

Efectivos de la Policía Federal Argentina detuvieron en el Gran Buenos Aires a una falsa médica de nacionalidad boliviana que ejercía ilegalmente la profesión en varias especialidades, entre ellas obstetricia, ginecología y clínica general.

Las operaciones de la falsa médica fueron detectadas por la División Delitos Contra la Salud Pública. Los detectives pudieron averiguar que trabajaba atendiendo personas de bajos recursos en la zona de Guernica y San Justo, en el Conurbano bonaerense.

Con las pruebas reunidas el Juzgado Federal de Primera Instancia en lo Criminal y Correccional N° 1 de Lomas de Zamora, a cargo de Federico Villena, se ordenaron tres allanamientos, uno de ellos en el centro de salud "+ VIDA", donde se logró la detención de la investigada, quien tiene nacionalidad boliviana y 61 años de edad.

Otro allanamiento tuvo lugar en el consultorio integral "Sanitas" donde se secuestraron sellos y constancias apócrifas y en un tercer procedimiento en el domicilio particular de la imputada, en la localidad de San Justo, se secuestraron sellos, constancias, historias clínicas de pacientes, recetas de medicamentos, fichas médicas y la suma de 571.100 pesos producto de la actividad ilícita.

La imputada, que según los primeros datos robó la identidad y usurpó el título profesional de otra persona, fue trasladada a la Superintendencia de Investigaciones Federales, al igual que los elementos secuestrados. - DIB -

Un fiscal apeló

Otorgan la libertad asistida al condenado exjuez César Melazo

El exjuez de La Plata César Melazo, condenado a siete años y medio de prisión como "coautor" de una asociación ilícita dedicada a cometer robos, liberar zonas y encubrir delitos junto a policías, barrabravas y funcionarios judiciales, fue beneficiado con la libertad asistida por el mismo tribunal que lo sentenció, ante lo cual la fiscalía de juicio apeló para que la medida no se haga efectiva. Fuentes judiciales informaron que, en un fallo por mayoría, el Tribunal Oral en lo Criminal 2 platense hizo lugar al pedido de la defensa de Melazo para recibir la libertad asistida al tomar en cuenta el tiempo transcurrido en prisión y los cursos que realizó en la cárcel

que le permiten reducir el monto de la pena. Los jueces que votaron a favor fueron los mismos que le aplicaron la condena de siete años y medio, Santiago Paolini y Andrés Vitali; en tanto que la jueza Silvia Hoerr, quien en el debate había votado por una pena a 15 años, se opuso. Ante la liberación inminente de Melazo, los fiscales de juicio Mariano Sibuet y Victoria Huergo recurrieron el fallo del tribunal ante la Cámara de Apelaciones de La Plata, por considerar que los cursos en prisión sirven para reducir el monto de la pena solo para los condenados, y Melazo no fue tratado como tal durante su detención. - Télam -

Tres jóvenes condenados a prisión perpetua por el crimen de un policía retirado

Alfredo Poggetti fue asesinado hace 2 años de un tiro en la cabeza en Barracas.

Tres jóvenes fueron condenados a prisión perpetua y otra muchacha a 17 años de cárcel por el crimen del policía federal retirado Alfredo Poggetti, asesinado de un tiro en la cabeza durante el inicio de una fallida 'entradera' ocurrida hace dos años en el barrio porteño de Barracas, informaron fuentes judiciales.

La decisión fue tomada por el Tribunal Oral en lo Criminal (TOC) 20, presidido por la jueza Patricia

Mallo e integrado por sus colegas Adolfo Calvete y Diego Leif Guardia, tras un juicio oral que comenzó a principios de marzo.

En el fallo Leandro Javier Berón de Astrada (21) junto a sus dos amigos de nacionalidad paraguaya, Kevin Andrés Limenza González (22) y Luis Enrique Palacios Estigarribia (20), fueron condenados a prisión perpetua.

A todos ellos los consideraron coautores del delito de "homicidio criminis causae agravado por el uso de arma de fuego en concurso real con robo doblemente agravado por haber sido cometido en lugar poblado y en banda, y mediante la utilización de arma de fuego", tal cual había solicitado el fiscal de juicio Carlos Eduardo Gamallo.

En cambio, respecto de Zaira Yanet Ozuna Villalba (19), a quien el representante del Ministerio Público también pidió que sea condenada a perpetua, el tribunal le dio 17 años de cárcel.

Para los jueces, la joven, pareja de Berón de Astrada y madre de un niño que tienen en común, su grado de participación en el hecho fue solamente respecto al delito de "robo doblemente agravado por haber sido cometido en lugar poblado y en banda, y mediante la utilización de arma de fuego" y no por el de homicidio. - Télam -

Francia

Justicia avaló la reforma de Macron para elevar la edad jubilatoria

Los sindicatos preparan gran movilización el 1 de mayo.

El Consejo Constitucional francés validó ayer la medida que eleva a 64 años la edad jubilatoria, punto principal de la reforma impulsada por el presidente Emmanuel Macron y resistida por los sindicatos que como respuesta convocaron a una "movilización excepcional" para el 1º de mayo.

La institución garante de la Constitución rechazó además un pedido de la oposición de izquierda de celebrar un referendo para limitar la edad de jubilación a 62 años, mientras censuró algunos puntos menos controvertidos del proyecto sacado por decreto.

La decisión fue recibida con abucheos por unos 3.000 manifestantes congregados en la plaza de la Alcaldía de París. Poco antes corearon: "Constitucional o no, esta ley no la queremos", "Continuaremos hasta su retirada" y "Fuera Macron", constató la agencia de noticias AFP.

El Constitucional validó el retraso de la edad de jubilación de 62 a 64 años para 2030 y la exigencia de cotizar 43 años, y no 42, a partir de 2027, para cobrar una pensión completa, pese al constante rechazo desde enero de los sindicatos y de una mayoría de franceses, según los sondeos.

Aunque anuló partes de la reforma, como la obligación para las grandes empresas de comunicar cuántos trabajadores de más edad tienen contratados, la validación de los puntos clave

de la ley es un triunfo para el Gobierno.

Macron podría promulgar la ley "mañana o pasado mañana" como "suele hacer", indicó la Presidencia francesa, aunque los sindicatos instaron en un comunicado a no hacerlo, como "única manera de calmar la ira expresada en el país". La oposición, tanto de izquierda como de ultraderecha, también se lo pidió. "La entrada en vigencia de esta reforma marcará la ruptura definitiva entre el pueblo francés y Macron", advirtió la líder ultraderechista Marine Le Pen, a quien la crisis actual beneficia en los sondeos. "La lucha continúa", dijo el líder izquierdista Jean-Luc Mélenchon. "Temo un estallido social", manifestó por su parte el jefe del Partido Comunista, Fabien Roussel.

Sindicatos

Del lado de los sindicatos, sus líderes convocaron a una "movilización excepcional" para el 1º de mayo, Día Internacional de los Trabajadores, y advirtieron que no se reunirán ni con Macron ni con el gobierno antes de esa fecha. Unas horas antes de conocerse la decisión, el mandatario propuso a los gremios una reunión el próximo martes, como "el inicio de un ciclo (...) que continuará las próximas semanas". Las centrales son la punta de lanza desde el inicio de las protestas en enero: el 7 de marzo lograron movilizar entre 1,2 y 3,5 millones de personas, según las autoridades y la Confederación General del Trabajo (CGT), respectivamente, pero las marchas



Reclamo. Se espera gran protesta para el 1 de mayo. - Télam -

son menos concurridas desde entonces. El líder de la Confederación Francesa Democrática del Trabajo (CFDT), Laurent Berger, afirmó en una carta publicada en Twitter que "no ha terminado" la lucha contra la reforma y tildó de "inérita" la situación actual. Tras el dictamen de ayer, se espera un crecimiento de las manifestaciones que, desde mediados de marzo, se caracterizaron también por acciones puntuales de protesta, entre ellos bloqueos de acceso a ciudades como el registrado hoy en Ruán (noroeste). Previamente al fallo, los líderes sindicales habían adelantado que su lucha iba a continuar, previendo que la decisión iba a ser favorable al Gobierno.

Macron está acusado de haber creado una "crisis democrática" al decidir el 16 de marzo adoptar por

Macron podría promulgar la ley "hoy o mañana", expresaron desde Presidencia.

decreto su reforma, ante el temor de perder la votación en el Parlamento donde carece de mayoría absoluta desde junio. Con esta ley, que según el Gobierno busca evitar un futuro déficit en la caja de las pensiones, el presidente también se juega poder aplicar su programa reformista durante su segundo mandato hasta 2027. "Mantener el rumbo, ese es mi lema", dijo ayer durante una visita de las obras de restauración de la catedral de Notre-Dame en París. - Télam -

Maduro celebra 10 años de mandato

Destacó la legitimidad internacional de su poder.

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, cumple 10 años en el poder celebrando que el mundo haya reconocido su "legitimidad" tras una década marcada por sanciones internacionales, denuncias de violación de derechos humanos y la reciente recuperación de la economía tras años de crisis. Maduro comenzó su mandato un mes y medio después de la muerte de su antecesor, Hugo Chávez, dando inicio a una etapa política salpicada de denuncias y acusaciones de todo tipo que se han ido esfumando en los últimos años, a medida que la economía se recuperaba, la oposición se dividía y Occidente dejaba de lado sus preocupaciones

por los derechos humanos para resolver la escasez de combustible derivada de la guerra en Ucrania. "Hace 10 años el Pueblo me hizo presidente para preservar la Paz, defender el legado del Comandante y continuar forjando la Revolución Bolivariana. Con la fuerza de la unión nacional, hemos cumplido la misión, y solo unidos seguiremos venciendo, en cada batalla por la Patria", celebró Maduro en Twitter hoy, al cumplirse una década de su victoria en elecciones que le permitieron asumir el cargo pocos días después, el 19 de abril de 2013. Subrayó que, "por encima de las dificultades", el pueblo ha sido capaz de "salir adelante y vencer". "¡Nada ni nadie nos detendrá!", aseguró el presidente, ferviente crítico de las sanciones internacionales que a lo

largo de los años le han impuesto a Venezuela, entre ellas el bloqueo en el Banco de Inglaterra de US\$ 31 millones en lingotes de oro que Londres se negó a liberar incluso en pandemia, cuando Caracas necesitaba fondos para combatir la propagación del coronavirus. Tanto el Reino Unido, como EEUU y medio centenar de países apoyaron durante tres años al opositor Juan Guaidó, quien en 2019 se autoproclamó presidente encargado en una plaza pública tras ganar unas elecciones legislativas en las que quedó al frente de la Asamblea Nacional (Parlamento). El Ministerio de Relaciones Exteriores también se refirió en un comunicado a las "duras batallas" que ha enfrentado Venezuela, de las que Maduro "ha salido victorioso junto al pueblo



El Presidente reconoció la década pese al bloqueo inglés. - Télam -

que le dio su voto". Frente a los intentos de lograr un "cambio de régimen", hubo "un pueblo consciente y decidido a ser libre". "Las medidas coercitivas unilaterales y el bloqueo financiero de EEUU han sido las batallas cruciales de la Presidencia de Maduro", sostiene el texto, que fue recogido por la agencia de noticias Europa Press. - Télam -

Por el Mundo

China. El presidente de China, Xi Jinping, expresó ayer su voluntad de profundizar la cooperación de su país con el Mercosur como bloque, en el marco de la declaración conjunta firmada en Beijing tras la reunión con su par brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva. "La parte china expresó su voluntad de profundizar la cooperación en el Mercado Común del Sur (Mercosur) - China", dice uno de los 49 puntos del texto conjunto rubricado por Xi y Lula en la capital. En la declaración hubo un párrafo para Latinoamérica, donde China se convirtió en el principal socio comercial de la mayoría de los países, entre ellos la mayor economía regional, Brasil. - Télam -

Marruecos. Las fuerzas de seguridad marroquíes bloquearon ayer el paso a más de 150 migrantes de África subsahariana que intentaban ingresar sin documentos al enclave español de Ceuta, y detuvieron a 70, informaron las autoridades locales. "Unos 150 migrantes clandestinos, algunos de los cuales llevaban palos, piedras y armas blancas (...) fueron rechazados por la fuerza pública" esta mañana, en la ciudad fronteriza marroquí de Castillejos, indicaron las autoridades locales. Durante esta operación, 70 migrantes fueron detenidos mientras que 14 miembros de las fuerzas de seguridad y seis migrantes resultaron heridos, informó la agencia de noticias AFP. - Télam -

Estados Unidos. El Gobierno de Estados Unidos acusó ayer a cuatro hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán, exjefe del Cártel de Sinaloa, por tráfico de fentanilo y extendió las imputaciones a proveedores de los precursores químicos que permiten fabricar la sustancia. El Departamento de Justicia de EEUU inculpó a "Los Chapitos", a otros 24 integrantes del Cártel de Sinaloa y a compañías chicas que suministran materiales químicos. "El Departamento de Justicia ataca todos los aspectos de las operaciones del cártel", a los comerciantes de precursores químicos chinos, un intermediario en Guatemala y "Los Chapitos", informó el fiscal general Merrick Garland. - Télam -

Sudamericano Sub 17



Santiago López marcó los dos goles. - Argentina -

Los pibes de Placente, imparables

El seleccionado argentino venció ayer a Venezuela por 2 a 1 en la segunda fecha del hexagonal final del Sudamericano Sub 17 de Ecuador y se acercó al objetivo de clasificarse entre los cuatro que disputarán el Mundial de la categoría este año.

El estadio Rodrigo Paz Delgado, de la ciudad de Quito, fue la sede del triunfo argentino, el segundo en el hexagonal final y quinto sobre seis partidos en el torneo.

En esta oportunidad, se produjo con dos tantos del jugador de Independiente Santiago López, a los 15 y 50 minutos del primer tiempo. Lucciano Reinoso había empatado para los venezolanos cuando se jugaban 23m.

Con esta victoria, Argentina encabeza la fase final junto a Brasil, ambos con seis puntos. El combinado dirigido por Diego Placente enfrentará el lunes a Paraguay desde las 16:00 en el mismo estadio en busca de un nuevo triunfo que podría asegurar su boleto mundialista en función de otros resultados.

Después de jugar con Paraguay, Argentina se enfrentará ante Ecuador, el jueves 20 a las 18 y ante Brasil, el domingo 23 en el mismo horario.

El Mundial Sub 17 se disputará entre el 10 de noviembre y el 2 de diciembre en sede a confirmar luego de que la FIFA retirara la organización a Perú por incumplimiento en el plan de infraestructura. - Télam -

Liga Profesional. Fecha 12

El Boca de Almirón va por su primer triunfo

Aquejado por dos derrotas al hilo, el "Xeneize" recibe a Estudiantes, rival que se "achica" en La Bombonera.

■ Boca intentará conseguir su primera victoria en el incipiente ciclo del DT Jorge Almirón hoy ante Estudiantes de La Plata, en un partido válido por la fecha 12 de la Liga Profesional de Fútbol (LPF), con la carga a costas de haber perdido en sus dos últimas presentaciones como local y el clásico con San Lorenzo.

Defensa y Justicia: E. Unsain; A. Sant'Anna, N. Colombo, T. Cardona y A. Soto; K. Gutiérrez y J. López; G. Alanis, D. Barbona y S. Solari; N. Fernández.
DT: J. Vaccari.

Instituto: J. Carranza; J. Franco, L. Mosevich, F. Alarcón y J. Bay; N. Linares, R. Bochi, G. Lodico y Brahian Cuello; S. Rodríguez y A. Martínez.
DT: L. Bovaglio.

Árbitro: Nazareno Arasa.
Cancha: Norberto Tomaghello.
Hora: 16.30 (TNT Sports).

Huracán: L. Chaves; G. Soto, F. Tobio, G. Sauro y G. Benítez; J. Acevedo, S. Hezze, F. Fattori y G. Gudiño; J. Gauto y N. Cordero.
DT: D. Dabove.

Argentinos: F. Lanzillota; K. Mac Allister, M. Torrén y L. Villalba; J. Cabrera, F. Redondo, F. Domínguez y S. Montiel; F. González Metilli; T. Nuss y G. Verón.
DT: G. Milito.

Árbitro: Leandro Rey Hilfer.
Cancha: Tomás A. Ducó.
Hora: 21.30 (TNT Sports).

El equipo "Xeneize" recibirá al "Pincha" a partir de las 19 en La Bombonera, donde cayó ante Instituto de Córdoba (3-2) y Colón de Santa Fe (2-1), en un encuentro que tendrá como árbitro a Pablo Echavarría y será televisado por ESPN Premium.

Boca, con apenas 14 puntos en el

Boca: S. Romero; M. Weigandt, F. Roncaglia, N. Valentini y V. Barco; O. Romero, E. Fernández, A. Varela y J. Ramírez; M. Merentiel y L. Vázquez.
DT: J. Almirón.

Estudiantes de La Plata: M. Andújar; E. Muñoz, L. Lollo y Z. Romero; L. Godoy, S. Ascacibar, F. Zuqui, J. Rodríguez y G. Benedetti; B. Rollheiser y M. Boselli.
DT: E. Domínguez.

Árbitro: Pablo Echavarría.
Cancha: Alberto J. Armando.
Hora: 19 (ESPN Premium).

Gimnasia: T. Durso, B. Barros Schelotto, F. Sánchez, L. Morales, N. Colazo; Bolívar o Lescano, I. Miramón; A. Steimbach, F. Soldano, T. R. Muro; C. Tarragona.
DT: S. Romero.

Belgrano: N. Losada; J. I. Barinaga, A. Rébola, E. Godoy, A. Ibacache; S. Longo, U. Sánchez, M. García, B. Zapelli; F. Jara, P. Vegetti.
DT: G. Farré.

Árbitro: Nicolás Ramírez.
Cancha: Juan Carmelo Zerillo.
Hora: 21.30 (ESPN Premium, ESPN 2 y TV Pública).



Obligado. La derrota ante San Lorenzo le metió presión al local frente a un "Pincha" que solo ganó 9 veces en La Boca. - CABI -

torneo doméstico, quedó demasiado lejos del puntero River (27) al caer el miércoles último ante San Lorenzo (1-0) en el Nuevo Gasómetro, en la que fue su quinta derrota en 11 presentaciones, una racha inusual que lo sitúa en el puesto 18 y con más dudas que certezas.

Su rival de hoy, Estudiantes de La Plata, acumuló 15 puntos y alterna buenas actuaciones con otras decepcionantes. En cuanto al historial, entre el amateurismo y el profesionalismo jugaron 202 veces y la ventaja en favor de Boca es abrumadora puesto que le lleva 65 partidos de

ventaja.

Boca se impuso en 110 ocasiones, el "Pincha" ganó 45 veces y empataron en 47 oportunidades.

En La Bombonera la diferencia es todavía más abismal: el "Pincha" solo ganó nueve veces sobre 106 presentaciones; el "Xeneize" se impuso en 74 y el resto resultaron empates.

La última vez que jugaron en La Bombonera fue el 24 de julio del año pasado, por la LPF, y Boca se impuso por 3-1 con los goles de "Pol" Fernández, Villa y Rojo, mientras que para el "Pincha" marcó el paraguayo Jorge Morel. - Télam -

Llamado a Licitación Pública Nacional N° 03/2023



Aguas Bonaerenses S.A., en su calidad de concesionaria del Servicio Público de provisión de agua potable y desagües cloacales en la zona de concesión otorgada en la Provincia de Buenos Aires, llama a licitación en los términos del Capítulo III del Reglamento General de Contrataciones de ABSA (aprobado por Resoluciones N° RESOL-2017-368-E-GDEBA-MIYSPGP y N° RESOL-2017-396-E-GDEBA-MIYSPGP del Ministerio de Infraestructura y Servicios Públicos y RESOLUCIÓN FIRMA CONJUNTA N°207-ADA-2020), para el

"SERVICIO DE LIMPIEZA DE EDIFICIOS CENTRALES: CALLES 43, 56 Y 7, LA PLATA"

Consulta de Pliegos: desde el 17/04/2023 a las 10 horas, hasta el 25/04/2023 a las 12 horas. En razón de la emergencia sanitaria, los oferentes interesados en participar deberán efectuar las consultas al e-mail*.

Acceso a Pliegos: desde el 17/04/2023 a las 10 horas, hasta el 25/04/2023 a las 12 horas, previa remisión del formulario "Planilla de Adquisición de Pliego" completo por el oferente interesado, el cual le será enviado en respuesta a su requerimiento de adquisición de pliego.

Consultas para acceso: al e-mail*.

Valor del Pliego: gratuito.

Presupuesto Oficial: \$46.620.000,00 + I.V.A.

Presentación de las ofertas: las propuestas serán enviadas mediante link de WeTransfer al e-mail*, hasta el 02/05/2023 a las 12 horas.

Acto de apertura de las ofertas: el 02/05/2023 a las 12 horas, en la plataforma virtual Microsoft Teams.

Zielinski asumió en Independiente

El "Ruso" firmó su contrato hasta 2024 y ya dirigió su primera practica pensando en el clásico de mañana ante Racing.

■ Ricardo Zielinski asumió ayer como nuevo entrenador de Independiente y firmó su contrato por una temporada, en compañía del presidente interino Néstor Grindetti y el manager Pablo Cavallero.

"El flamante DT selló su contrato hasta junio de 2024 y ya se encuentra dirigiendo su primera práctica en Independiente", comunicó en sus redes sociales el club de Avellaneda.

Zielinski debutará mañana a las 16.30 como local en el clásico contra Racing -club del que fue

entrenador- por la 12da. fecha de la Liga Profesional.

"Trato de jugar de local y visitante de la misma forma. Mis equipos fueron protagonistas siempre. Me adapto a los jugadores que hay. A veces se presiona alto, a veces no, a veces hay que defender más que en otras ocasiones", dijo el "Ruso" Zielinski en radio La Red.

"Me parece que tiene un buen plantel, lo podemos mejorar. Hay mucho ámbito para una mejoría. Espero incorporarme y conocer el club. Por ahí no está a la altura de Boca o River, pero podemos pelear una copa internacional", destacó el entrenador.

Independiente ganó solo un partido en el campeonato, suma nueve puntos después de 11 juegos en la Liga Profesional y está cerca del descenso por la tabla general.



Grindetti y Cavallero junto al nuevo DT. - Télam -

En ese contexto, Zielinski se hizo cargo del equipo con la idea de levantarlo para evitar un segundo descenso en su historia.

"Ahora pensamos en lo que viene, en Racing. El mercado de pases lo veremos a mitad de año, se irán acomodando las cosas de a poco. Mi preocupación y ocupación es generar calma, volver a la normalidad y ganar para trabajar más tranquilo", apuntó. - Télam -

Malas noticias para Manchester y la Selección

Lisandro Martínez se pierde lo que resta de la temporada

El marcador de la Selección finalmente sufrió una fractura en un dedo del pie derecho.

El defensor argentino campeón del mundo Lisandro Martínez se perderá lo que resta de la temporada por la fractura en un metatarsiano del pie derecho, según confirmó ayer el Manchester United de Inglaterra a través de un parte médico.

“Lisandro Martínez ha sido descartado para lo que resta de temporada tras fracturarse un metatarsiano en el pie. Sin embargo, se espera que el defensor argentino se recupere por completo para estar listo en el inicio de la próxima temporada”, apunta el comunicado del United.

“Aunque su primera campaña en el club haya llegado a su fin antes de tiempo, Martínez fue uno de los jugadores más destacados del equipo esta temporada, llegando a disputar 45 partidos por todas las competiciones tras consolidarse como uno de los favoritos de la hinchada. En diciembre del año pasado, Lisandro levantó la Copa del Mundo con Argentina en Qatar, donde también tuvo la posibilidad de sumar minutos y ganarse el reconocimiento de los fanáticos alrededor del planeta”, señala el escrito.

Martínez se lesionó sobre el final del partido que el United em-



Lesión. El “Licha” escoltado por sus compañeros el jueves. No estará en la próxima fecha FIFA. - Archivo -

pató 2 a 2 como local ante Sevilla de España, luego de ir ganando por 2 a 0, en el cotejo de ida de los cuartos de final de la Liga de Europa.

El ex Newell's y Defensa y Justicia no pudo ser reemplazado porque los “diablos rojos” ya habían realizado los cinco cambios reglamentarios y se retiró del campo de juego llevado en andas por sus dos compañeros en el equipo campeón del mundo en Qatar, los marcadores laterales del Sevilla, Marcos Acuña y Gonzalo Montiel.

En principio, se especuló con una rotura del talón de Aquiles porque esa zona del pie derecho se le inflamó inmediatamente. La lesión ocurrió sin que el jugador entrara en contacto con ningún rival ni realizara ninguna acción brusca.

Cuando bajó la inflamación, Martínez se sometió a una revisión médica que determinó la fractura

de un metatarsiano del pie derecho.

Tripleta de Icardi

El delantero argentino Mauro Icardi convirtió hoy tres tantos, al tiempo que marró un penal, en la goleada del líder Galatasaray ante Kayserispor por 6 a 0 en la 29na. fecha de la liga turca. Icardi abrió la cuenta para el líder de la liga turca a los 18 minutos del primer tiempo, a través de una buena jugada personal y exquisita definición.

El segundo lo señaló por la vía penal, a los 42. Y su tercera conquista (ST 45+12m) se produjo tras el rebote del arquero neerlandés Bilal Bayazit, en su segundo penal de la noche turca. La pelota retornó a la posición del ex Fiorentina e Inter de Italia, quien esta vez definió con precisión. El delantero rosarino, quien alcanzó los 12 goles en lo que va del torneo, también asistió al kosovo Milot Rashica (PT 23m), autor del segundo gol de Galatasaray. - Télam -

El tenis femenino se metió en playoffs

Las chicas de la Selección Argentina vencieron 2-1 a Perú y avanzaron a la siguiente ronda de la copa Billie Jean King.

El seleccionado argentino avanzó ayer a los playoffs de la Copa Billie Jean King de tenis femenino, luego de vencer a Perú por 2-1 en una llave del Grupo I de la Zona Americana, que se disputó sobre polvo de ladrillo en Cúcuta, Colombia.

Argentina se adueñó de la serie número 100 en su historia en el torneo con victorias de Julia Riera sobre Romina Ccuno 6-0, 6-0 y nuevamente de Riera junto a Guillermina Naya-Riera en el dobles frente a Anastasia Iamachnik-Lucciana Pérez Alarcón 6-4, 6-4.

La llave comenzó en ventaja para el equipo incaico por el triunfo

de Pérez Alarcón ante Martina Capurro Taborda 7-5, 6-1.

El equipo capitaneado por la tucumana Mercedes Paz, pese a la ausencia de sus principales figuras, sumó su cuarta victoria seguida tras ganarles previamente por 3-0 a Guatemala, Bolivia y Chile.

Así, se aseguró uno de los dos primeros lugares del grupo que acredita a disputar una llave de playoffs en noviembre para aspirar a los Qualifiers 2024.

“Es una clasificación muy especial por cómo se dio. Venir de Tucumán, que fue una serie dura (en referencia a la derrota frente a Brasil en 2022), llegar acá y que el equipo se desarme y jugar con uno nuevo... fueron muchos cambios pero estoy súper orgullosa del nivel de este equipo”, valoró la entrenadora.

Argentina asumió esta instancia del torneo sin las principales ra-



Julia Riera barrió en singles. - AAT -

quetas del país, Nadia Podoroska, 104 en el ranking mundial de la WTA, Lourdes Carlé (162), ambas lesionadas, y Paula Ormaechea (175), quien ni siquiera fue contactada por Paz.

Otra tenista que no está en Cúcuta es la promisoría marplatense Solana Sierra (351), quien optó por darle prioridad a su calendario en el circuito.

Hoy, el equipo “albiceleste” (4-0) jugará ante Colombia (4-0) para determinar el primer puesto del grupo. - Télam -

Messi y el PSG animan otra jornada de Ligue 1

Con el título relativamente encaminado, la expectativa pasa por la reacción del público con el capitán argentino.

El líder de la Ligue 1, Paris Saint-Germain (PSG), con Lionel Messi y en medio de una crisis deportiva, recibirá hoy a Lens, su escolta, en la continuidad de la 31ra. fecha del fútbol francés.

El partido comenzará a las 16.00, de la Argentina, en el estadio Parque de los Príncipes.

PSG suma 69 puntos en el campeonato, lleva dos derrotas y una victoria en sus últimas tres presentaciones, y Lens tiene 63 unidades.

Además de Messi en el PSG, la otra presencia argentina la dará Facundo Medina (ex Talleres de Córdoba) en el Lens.

En el único duelo de la temporada, Lens se impuso ante PSG por 3-1 como local en la 17ma. jornada.

En primer turno, Rennes recibirá a Reims desde las 12, hora argentina.



Pese a las críticas, el astro fue vital en los últimos triunfos. - Télam -

La fecha comenzó ayer con el triunfo de Lyon ante Toulouse, por 2 a 1, en condición de visitante. En Lyon fue suplente Nicolás Tagliafico, defensor campeón del mundo con Argentina en Qatar 2022.

Con este resultado, Lyon logró la tercera victoria al hilo y alcanzó los 50 puntos.

La 31ra. fecha de la Ligue finalizará el domingo con los siguientes encuentros: Lille-Montpellier; Auxerre-Nantes; Brest (Joaquín Blázquez)-Niza; Clermont-Angers; RC Strasbourg-AC Ajaccio; Monaco-Lorient y Marsella (Leonardo Balerdi)-Troyes. - Télam -

Mundial Sub 20: FIFA inspecciona Mendoza

Mendoza está entre las ciudades nominadas ante la FIFA para convertirse en sub sede del Mundial Sub 20, que se disputará del 20 de mayo al 11 de junio en Argentina, informó la Subsecretaría de Deportes de Mendoza. El ente máximo del fútbol mundial envió una comitiva que evaluará al Estadio Malvinas Argentinas y a otros escenarios provinciales para que Mendoza pueda alber-

gar partidos de la competencia. Además, se evaluará la infraestructura hotelera que posee la provincia para eventos de esa magnitud. La comisión recorrerá, además del estadio provincial, otros predios de equipos mendocinos que servirían como canchas de entrenamiento para las potenciales selecciones que llegarían a la provincia a disputar el Mundial. - Télam -

Automovilismo - Fecha cuatro

El Turismo Carretera llega a “El Calafate”

El Turismo Carretera, la categoría más popular del automovilismo argentino, desembarcó este fin de semana en la ciudad patagónica de El Calafate por primera vez en sus 85 años de historia para celebrar la cuarta fecha de la temporada 2023.

El Gran Premio Banco Santa Cruz se correrá mañana desde las 13:20 en el nuevo autódromo Enrique “Quique” Freile, donde hoy comenzarán los entrenamientos desde las 10, antes de la clasificación prevista para las 16.

La carrera fue presentada ayer en el circuito santacrucense con la presencia del intendente de El Calafate, Javier Belloni; el presidente de la ACTC, Hugo Mazzacane, y los pilotos Matías Rossi, Diego Ciantini, Marcelo Agrelo y Jeremías Olmedo.

Unos 82 corredores arriba-



Primera vez en el paraíso patagónico. - ACTC -

ron a la Patagonia para hacer rugir los motores: 47 competirán por el TC y otros 35 por la división telonera, el TC Pista. Las entradas para la histórica competencia tendrán un costo de 3.000 pesos (populares) y 10.000 (plateas preferenciales).

El autódromo Enrique Freile, situado a 10 kilómetros de la villa, será estrenado este fin de semana tras iniciar sus obras de construcción en 2020 a cargo del ingeniero Sergio Salazar. - Télam -